
INDÚSTRIA

Corpus Christi
não é feriado
nacional; veja
os direitos dos
trabalhadores
O dia de Corpus Christi, celebra-
do nesta quinta, não é feriado 
nacional. Assim como ocorre 
com o Carnaval, a data é consi-
derada ponto facultativo em boa 
parte do país e pode gerar dúvi-
das entre funcionários e empre-
gadores.                Página - 7

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

MATO-GROSSENSE

Botafogo
procura por
Fransérgio

O Botafogo tem mais dois 
alvos definidos no mercado: o 
volante Fransérgio, do Bordeaux, 
da França, e o atacante Bruno 
Tabata, do Sporting, de Portu-
gal. Ambos têm contratos com 
os clubes europeus e deman-
darão investimento para serem 
liberados para o clube carioca.  
                            Página - 6

Etanol a base de 
milho cria ‘círculo
virtuoso’ na economia 
mato-grossense

A grande oferta de milho, especialmente 
safrinha, vem atraindo as usinas de eta-
nol. O que chama a atenção é o processo 
de transformação do grão, colocando em 
prática o conceito de economia circular, 
que, em resumo, busca usar os recursos 
naturais da melhor maneira possível.  
          Página -4

CORPUS CHRISTI

Afinal, o que significa o Corpus Christi? O próprio nome dado a este feriado já nos dá pistas sobre 
seu significado: “Corpus Christi”, em latim, quer dizer “corpo de Cristo”. Isto significa que foi ins-
taurado como uma forma de celebrar o corpo e o sangue de Jesus Cristo, honrando sua morte e 
ressurreição.                         Página - 8

DIVULGAÇÃO

Entenda o
significado e
a celebração

IMPASSE NA BR-163
MAIS PESSOAS
MORRERÃO POR
DESCASO, DIZ
VICE-GOVERNADOR

Página - 3

LICENÇA DE
INSTALAÇÃO
DA FERROVIA
ESTADUAL

BOI DA CARA
PRETA, PEGA O
MERCADO QUE TEM
MEDO DE CARETA
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“Se o efeito dissuasório da medida ainda está 
por ser demonstrado na campanha eleitoral des-
te ano, é certo que um dos seus alvos principais se 
comporta como se não fosse com ele, impunemen-
te

“

Editorial

Foram efêmeros os resultados alcançados pelos 
ministros indicados por Jair Bolsonaro (PL) ao Supremo 
Tribunal Federal na tentativa de restituir o mandato a 
um aliado do presidente cassado pelo Tribunal Supe-
rior Eleitoral.

A agitação teve início na quinta (2), quando Kassio 
Nunes Marques suspendeu a punição ao deputado es-
tadual Fernando Francischini (União Brasil-PR), conde-
nado em outubro por divulgar notícias falsas sobre as 
urnas eletrônicas.

Na terça (7), a Segunda Turma do STF derrubou a 
liminar concedida pelo ministro e reafirmou a decisão 
do TSE. O único que ficou ao lado de Nunes Marques 
foi André Mendonça, o outro magistrado escolhido por 
Bolsonaro.

Nas eleições de 2018, Francischini espalhou a sus-
peita de que algumas urnas impediam o voto em Bol-
sonaro. O boato não tinha nenhum fundamento e foi 
desmentido após análise dos vídeos que alimentavam 
a patranha.

O episódio poderia merecer esquecimento em 
outros tempos, mas recebeu resposta duríssima por-
que o TSE encontrou nele elementos para reforçar as 
defesas contra os constantes ataques bolsonaristas à 
ordem democrática.

O tribunal indicou que passaria a ser intolerante 
com atos do gênero. Firmou-se o entendimento de 
que eles devem ser tratados como uso indevido dos 
meios de comunicação e fixaram-se critérios para ava-
liar a gravidade de cada caso. Se o efeito dissuasório da 
medida ainda está por ser demonstrado na campanha 
eleitoral deste ano, é certo que um dos seus alvos prin-
cipais se comporta como se não fosse com ele, impu-
nemente.

Bolsonaro continua fazendo de tudo para tumul-
tuar o processo eleitoral, lançando dúvidas sobre a se-
gurança das urnas eletrônicas e insistindo na fantasia 
de que uma fraude teria impedido sua vitória no pri-
meiro turno do pleito de 2018. Na mesma terça, o man-
datário voltou a falar no assunto ao criticar a decisão 
que manteve a cassação do aliado e disse concordar 
com Francischini, como se estivessem em questão suas 
opiniões, não uma rematada mentira.

Os ministros do Supremo Edson Fachin e Gilmar 
Mendes argumentaram que há limites ao exercício da 
liberdade de expressão, e a corte considera inaceitável 
seu uso para difamar o sistema eleitoral e outros pilares 
da democracia. É lamentável, de todo modo, que o con-
fronto tenha chegado a tal ponto.

Ao minar os esforços que o Judiciário tem fei-
to para defender a lisura das urnas, Nunes Marques e 
Mendonça contrariaram o entendimento da maioria do 
tribunal que integram. Não havia mesmo como seu in-
tento prosperar.

Reforço à defesa

Crédito: Marcos Silva
IMAGEM DO DIA

Na terça (14), uma “Superlua de Morango” ficou visível em todo o Brasil. A lua 
apareceu maior e mais brilhante do que o normal, já que ela estava próxima ao 
seu perigeu, o ponto mais próximo da Terra durante sua órbita. Embora o nome 
“de morango” dê a entender que a Lua surgiria no céu com uma coloração di-
ferente do normal, isso NÃO acontecerá. Esse nome vem do fato de que, no 
hemisfério norte, principalmente no nordeste dos Estados Unidos e e no leste 
do Canadá, essa é a época de colheita de morango na região. A Nasa, a agên-
cia espacial norte-americana, explica ainda que o termo “superlua” foi cunhado 
pelo astrólogo americano Richard Nolle em 1979 e acontece quando uma lua 
nova ou cheia ocorre quando o nosso satélite natural está a 90% do perigeu.

Ranking dos Políticos - Facebook

02 | OPINIÃO | www.diariodoestadomt.com.brEstado de Mato Grosso, 16 e 17 de junho de 2022

Assunto de grande relevância, e tam-
bém repleto de dúvidas, a contratação 
de artistas pelo Poder Público para a re-
alização de ‘shows’ em eventos abertos 
ao público tem sido alvo de suspeitas em 
diversos Municípios e Estados brasileiros, 
especialmente no ramo da música serta-
neja. A grande discussão acerca da “CPI 
do Sertanejo”, surge diante da legalidade 
ou não de contratação direta de um ar-
tista, mediante inexigibilidade do proce-
dimento de licitação.

Antes, é oportuno relembrar que é 
dever das administrações públicas dire-
tas, autárquicas e fundacionais de todos 
os entes como União, Estados, Distrito 
Federal e Municípios, se submeterem ao 
procedimento licitatório, em regra, quan-
do precisarem celebrar contratos com 
terceiros interessados.

O certame licitatório é, em síntese, um 
procedimento prévio que regularmente 
viabiliza a negociação entre o Poder Pú-
blico e o particular que tenha interesse e 
seja habilitado para tanto através do pre-
enchimento dos critérios e condições pre-
viamente exigidas pela Administração. 
Ou seja, as contratações de caráter pú-
blico devem ser precedidas de licitação, 
escolhendo o administrador a proposta 
mais vantajosa ao interesse público.

A legislação que disciplina o procedi-
mento de licitação prevê, de modo taxati-
vo, determinadas exceções à obrigatorie-
dade e imposição do processo licitatório, 
através da contratação direta, seja por 
inexigibilidade, seja por dispensa de li-
citação. São, desse modo, espécies de 
contratação direta, que possuem um rol 
de condições e de requisitos para que a 
contratação - sem o procedimento de lici-
tação - se amolde à uma dessas possibili-

dades sem reflexos de ilegalidades.
No caso específico da contratação de 

artistas pelo Poder Público, a exemplo 
dos casos de cantores sertanejos recen-
temente divulgados nos meios midiáticos 
de supostas contratações por Municípios 
em quantias pecuniárias consideráveis, a 
Lei n. 14.133/2021 (que revogou a antiga Lei 
de Licitações n. 8.666/1993), prevê a possi-
bilidade de inexigibilidade do certame lici-
tatório para contratação artística quando, 
inviável a competição, o profissional seja 
consagrado pela crítica especializada ou 
pela opinião pública.

O ponto chave da indignação gerada 
nesse caso específico se dá, especialmen-
te, porque os valores contratados geral-
mente são expressivos, e emerge a dúvi-
da quanto à razoabilidade da contratação 
de apresentações de artistas nacionais na 
medida em que, na situação da cidade de 
Teolândia na Bahia - que está em esta-
do de emergência em razão das intensas 
chuvas ocorridas no Estado - a verba po-
deria ter finalidade diversa.

Entram em conflito, então, diversos as-
pectos de cunho jurídico, social e empírico, 
já que cabe à Administração Pública atra-
vés de seus agente públicos avaliar e ob-
servar detidamente os requisitos e as for-
malidades impostas pela legislação para a 
contratação direta, mediante a inexigibili-
dade de licitação, assim como, as urgên-
cias e anseios de seus administrados, sob 
pena de se transgredirem os princípios 
da legalidade, da probidade administrati-
va, da eficiência, da moralidade, além de 
possíveis responsabilizações em distintas 
searas.

ANA LUÍSA SEGATTO É ADVOGADA  
ESPECIALISTA EM DIREITO ADMINIS-
TRATIVO E ANTICORRUPÇÃO E EM 
DIREITO PROCESSUAL CIVIL

A contratação de artistas
pelo Poder Público

ANA LUÍSA SEGATTO

CLIC 
FINAL 

Dados incorretos
mesmo.

Após a reinstalação a mensagem de 
erro continuou (pensa um desgosto) e 
tive que reativar o pagamento por apro-
ximação. Para que isso seja feito você 
precisa inserir dados do cartão físico, e 
toda vez que faço isso o aplicativo re-
torna uma mensagem de que a ativação 
está indisponível no momento.

Após algumas tentativas 
o serviço solicitou apenas a 
data de validade do cartão, 
e minha surpresa foi receber 
a mensagem de que a infor-
mação estava errada mesmo 
com o cartão físico em mãos 
para conferir.

O problema, por hora, se-
gue sem solução, e em todas 
as tentativas o resultado é o 

mesmo. A paciência para ligar para o 
suporte não anda das maiores, mas, sa-
bendo que o recurso é útil, vou ter que 
buscar uma solução o mais breve pos-
sível.

E a gente vai ficando por aqui. Suas 
opiniões, sugestões e críticas são mui-
to importantes, e você pode entrar em 
contato pelo fone (66) 99971-6500, 
pelo e-mail, lsmussi@hotmail.com ou 
visitar nosso perfil em facebook.com/
paginadocareca. Do mais um grande 
abraço, e até a próxima, se Deus quiser!

Os serviços bancários nos dispositivos móveis são de extrema utilidade, 
mas, de vez em quando, apresentam problemas de tirar o sono. Para 
piorar a situação não são raros os casos em que o suporte não consegue 
passar orientação útil e o usuário acaba tendo que se virar sozinho com 
o problema. É, meu amigo, coisas do mundo tecnológico.

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Quem me conhece sabe que sou 
bem apaixonado por tecnologia. Em ou-
tros tempos fui ainda mais, e mergulhei 
de cabeça nesse mundão fazendo dessa 
área minha profissão por um bom tem-
po. Até hoje ainda trabalho com perícias 
tecnológicas, além de tentar me manter 
por dentro de tudo que acontece nesse 
setor, mesmo não estando disposto a 
investir e “sofrer” para estar 
sempre entre os primeiros a 
testar as novas tecnologias.

Nessa ideia de usar o 
máximo aquilo que os dis-
positivos tecnológicos têm 
para oferecer eu utilizo o ce-
lular para fazer pagamentos 
por aproximação, por meio 
do NFC. Essa é justamente 
a tecnologia utilizada nos 
cartões para pagamento sem contato, e 
isso me dá uma possibilidade a mais de 
pagamento quando, por algum motivo, 
estou sem o cartão em mãos. Para isso 
tenho que habilitar a função no aplica-
tivo do banco, e como meu banco prin-
cipal é o Santander, a missão é no Way, 
software da instituição voltado para a 
gestão do cartão.

Estava tudo funcionando muito bem, 
até que o aplicativo começou a apre-
sentar uma mensagem relativamente 
estranha. Na intenção de eliminar o 
problema limpei os dados e aplicativo 
e, sem solução, resolvi desinstalar o 

CLIC 
FINAL 

Diário do Estado de Mato Grosso 

DIARIO DO ESTADO MT GRAFICA E EDITORA LTDA
CNPJ: 22.770.157/0001-39

Diretor-Geral 
Carlos Oliveira 

Diretor de Redação 
Clemerson Mendes 

Editor de Política 
Clemerson Mendes 

 
Diagramação e Artes 

Thiago Slovinski 

 
SINOP 
Rua dos Angelins, 10 Sala 02 – 
Jardim das Oliveiras – Sinop-MT 
CEP 78552-442 Caixa Postal 180
 
CUIABÁ
Rua dos Angelins, 10 Sala 02 – 
Jardim das Oliveiras – Sinop-MT 
CEP 78552-442 Caixa Postal 180

OS ARTIGOS DE OPINIÃO ASSINADOS POR COLABORADORES 

SÃO DE RESPONSABILIDADE EXCLUSIVA DE SEUS AUTORES

E-mails

atendimento@diariodoestadomt.com.br 

comercial@diariodoestadomt.com.br 

redacao@diariodoestadomt.com.br

Fone: 66 3535-1000
 www.diariodoestadomt.com.br

ASSINATURAS

Sinop - R$ 600,00 anual
Outras cidades - R$ 800,00 anual

EXPEDIENTE

Editorial

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

RECUPERAÇÃO
A primeira-dama Virginia Mendes pos-

tou em seus stories no Instagram, na terça 
(14), uma foto em que aparece no hospital, se 
recuperando da cirurgia para retirada de um 
tumor no pâncreas. “Sigo em recuperação e 
me sentindo muito bem, graças a Deus! Sou 
grata a minha família por estar sempre comi-
go, presente e me dando todo apoio necessário 
para seguir. Amo muito vocês”, disse na pos-
tagem. Na foto, aparecem o governador Mauro 
Mendes, a filha Ana Caroline Mendes, a amiga 
Mônica Carvalho e a filha Isabelle Carvalho. A 
cirurgia, realizada na manhã de segunda (13), 
no Hospital Vila Nova Star, em São Paulo, foi 
considerada um “sucesso” e o prognóstico “ex-
celente”.

ICMS EM 17%
O governador Mauro Mendes é um crítico 

ferrenho do projeto de lei complementar 18/2022, 
sobre o ICMS que foi aprovado no Senado na se-
gunda (13). A matéria fixa o imposto em 17% nos 
combustíveis, energia e telecomunicações, o que 
vai reduzir a receita dos estados, sem garantia 
de conter a inflação. “Estamos pedindo ao Se-
nado e à Câmara lucidez e sensatez para que o 
momento eleitoral não contamine o País e não 
tomemos uma decisão precipitada. Precisamos 
de medidas estruturantes pra conter a inflação, 
e não de medidas de oportunidade que soam 
como música, mas não produzem resultados”, 
disse Mendes. “Ninguém garante que a redução 
do ICMS vai reduzir o preço na bomba”, afirmou.

A grande discussão acerca da “CPI do Sertanejo”, surge 
diante da legalidade ou não de contratação direta de um 
artista, mediante inexigibilidade do procedimento de li-
citação



DA REPORTAGEM

A Câmara dos Depu-
tados aprovou nesta quar-
ta-feira (15) emendas do 
Senado ao projeto que de-
termina a aplicação de alí-
quotas de ICMS pelo piso 
para produtos e serviços es-
senciais quando incidente 
sobre bens e serviços rela-
cionados aos combustíveis, 
ao gás natural, à energia 
elétrica, às comunicações 
e ao transporte coletivo. A 
matéria será enviada à san-
ção presidencial.

Na maior parte dos 
estados esse piso é de 17% 
ou 18%. De acordo com o 
substitutivo do deputado 
Elmar Nascimento (União-
-BA) para o Projeto de Lei 
Complementar (PLP) 18/22, 

do deputado Danilo Forte 
(União-CE), haverá, até 31 
de dezembro de 2022, uma 
compensação paga pelo 
governo federal aos esta-
dos pela perda de arreca-
dação do imposto por meio 
de descontos em parcelas 
de dívidas refinanciadas 
desses entes federados jun-
to à União.

A proposta determina 
a aplicação de alíquotas de 
ICMS pelo piso, em geral 
17% ou 18%, para produtos 
e serviços essenciais quan-
do incidente sobre bens e 
serviços relacionados aos 
combustíveis, ao gás natu-
ral, à energia elétrica, às co-
municações e ao transpor-
te coletivo.

Haverá até 31 de de-
zembro uma compensação 

VAI PARA SANÇÃO

Câmara aprova limite para ICMS 
sobre combustíveis e compensação 

Texto garante complementação da União para 
atingir os percentuais mínimos 

FOTO: PAULO SÉRGIO

paga pelo governo federal 
aos estados e aos municí-
pios pela perda de arreca-
dação do ICMS, por meio de 
descontos em parcelas de 

dívidas refinanciadas dos 
entes junto à União. O ICMS 
é o principal tributo estadu-
al, e parte dele é repassada 
aos municípios. 5 deputados estaduais destinaram R$ 340 mil em emendas 

MARCHA PARA JESUS

Ministério Público 
investiga uso  de 
recursos públicos 
em evento
CLEMERSON SM
clemersonsm@msn.com

O Ministério Público 
Estadual, através de seu 
procurador-geral, José An-
tônio Borges determinou a 
abertura de investigação de 
suposto uso indevido de re-
cursos públicos para patro-
cinar o evento “Marcha para 
Jesus”, que ocorre no próxi-
mo sábado (18) em Cuiabá.

O apontamento do 
procurador-geral é de que o 
dinheiro público emprega-
do seja de suposto interes-
se eleitoral, já que o evento 
deve contar com a presença 
do presidente Jair Bolso-
naro (PL). A organização do 
evento recebeu uma quan-
tia considerável de cinco de-
putados estaduais através 
de emendas parlamentares. 
Xuxu Dal Molin (União Brasil) 
e Gilberto Cattani (PL) foram 
os que destinaram maior 
quantia, R$ 100 mil cada 
um. Valmir Moretto (Repu-
blicanos) e Ulysses Moraes 

(PTB) destinaram R$ 50 mil, 
enquanto o Delegado Clau-
dinei (PL) destinou R$ 40 mil 
à organização do evento, ao 
todo foram R$ 340 mil em 
emendas parlamentares.

Os parlamentares ar-
gumentaram que o evento 
seria um fomento cultural 
no segmento da música 
gospel. No entanto, a “Mar-
cha para Jesus” é considera-
da uma marca dos apoiado-
res do presidente. 

Diante das inúmeras 
investigações por todo o 
país após suspeitas de irre-
gularidade no uso de dinhei-
ro público para eventos cul-
turais, Borges encaminhou 
o despacho para a Promoto-
ria de Cuiabá a fim de que a 
situação seja analisada.

O documento foi entre-
gue para o promotor eleito-
ral vinculado à 1ª Zona Elei-
toral de Cuiabá e ao Núcleo 
de Defesa do Patrimônio 
Público e da Probidade Ad-
ministrativa de Cuiabá.

FOTO: ALAN SANTOS 
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BR-163 é uma novela sem fim
CLEMERSON SM
clemersonsm@msn.com

Mais uma vez a BR-163 
voltou aos holofotes da política 
mato-grossense. Agora alguns 
nomes já vêm demonstrando 
descontentamento com a mo-
rosidade com que o assunto é 
tratado para a resolução dos 
problemas, tendo como prin-
cipal reivindicação a duplica-
ção da rodovia que ganhou o 
trágico apelido de Rodovia da 
Morte.

Um dos políticos que se 
manifestou esta semana foi o 
vice-governador de Mato Gros-
so, Otaviano Pivetta (Republi-
canos). Ele criticou o longo pra-
zo estimado para a devolução 
da concessão da 163, hoje ad-
ministrada pela Rota do Oeste 
para a União.

Na visão do vice-gover-
nador existe um descaso da 
União no processo de resolu-
ção do problema da concessão 
que deve perdurar ainda até 
dezembro de 2024, para só a 
partir daí uma nova concessio-
nária ter o direito de assumir 
a gestão da rodovia. Pivetta 
questionou este longo prazo e 
indagou quantas pessoas ain-
da morrerão por conta dessa 
falta de compromisso. “Quem 
são as pessoas que morrerão 
vítimas desse descaso nos pró-
ximos dois ou três anos? [...] 
Teremos que avisar essas pes-
soas que elas vão morrer por 
descaso e irresponsabilidade 
do Estado brasileiro”, criticou o 

RODOVIA DA MORTE. Debates, reuniões, intrigas e nenhuma ação efetiva para solucionar o problema
FOTO: JKNOTICIAS

Rodovia ficará no limbo até dezembro de 2024 

vice-governador.
A crítica ocorreu duran-

te uma audiência pública no 
Senado para discutir assunto 
e que foi realizada de forma 
virtual e contou também com 
a presença de alguns prefeitos 
da região, como o de Sinop, Ro-
berto Dorner do Republicanos.

Para que esse processo 
seja acelerado, Pivetta chegou 
a colocar o Governo do Estado 
à disposição para dar celerida-
de na solução do problema. 
“Somos testemunhas das des-
graças e tristezas de extrema 
comoção que vivemos todos 
os anos, em especial desses 
últimos oito anos. [...] Estamos 
prontos para ajudar na cura 
desse contrato para que não 
precisarmos perder mais tem-
po assistindo a continuidade 
dessa tragédia. Os entes gover-
namentais, Ministério do Trans-
porte e ANTT (Agência Nacio-
nal de Transportes Terrestres) 
sabem das nossas intenções”, 
disse.

A audiência foi convoca-
da pelo senador Fábio Garcia 
(União Brasil) na Comissão de 
Infraestrutura do Senado. 

BOTELHO
IRRITADO
O presidente da Assem-

bleia Legislativa, deputado 
Eduardo Botelho, após a audi-
ência pública no Senado che-
gou a criticar os agentes públi-
cos que vêm prometendo uma 
solução rápida ao problema da 
BR-163. O parlamentar chegou 
a classificar o discurso como 

“conversa fiada” e “demago-
gia” e a audiência pública só 
serviu para isso. “Quando ficam 
só de conversa para mim é de-
magogia. Não tem solução. Eu 
estou fora desse assunto. Vou 
continuar cobrando que tem 
que apresentar solução. Essa 
audiência pública de ontem foi 

bom para isso: mostrou que só 
está tendo conversa fiada. Co-
locaram que só daqui dois anos 
vai ter um projeto para conces-
sionar de novo. Isso é falar para 
o pessoal: fica quieto que daqui 
a dois anos veremos o que será 
feito. É isso que estão falando. É 
só enganação”, afirmou Bote-

FOTO: REGINALDO DE SOUZA

Obra está orçada em R$ 13 milhões e projeto 
foi doado pela Intervias 

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Drenagem. Este foi o eixo 
central de uma reunião, entre o 
prefeito de Sorriso, Ari Lafin, o 
gerente-geral da concessioná-
ria Intervias, Lourival Rodrigues 
da Silva, e representantes das 
secretarias da Cidade (Semcid); 
de Agricultura e Meio Ambien-
te (Sama); Obras e Serviços Pú-
blicos (Semosp); de Transportes 
(Semtra) e da Procuradoria.

Segundo Ari, é preciso 
buscar, de imediato, ações pa-
liativas para a drenagem da MT-
242, até que seja feita a obra de 
drenagem até o Lira, o que de-
manda de licitação para o início 
das obras. “É uma preocupação 
antiga nossa, já licitamos, sem 
sucesso, o projeto foi revisado 
e vamos levar novamente para 
licitação, mas precisamos de 
uma saída a curto prazo tam-
bém”, comenta o prefeito.

Um grupo de trabalho 
composto por representantes 
da Prefeitura e também da In-
tervias fez uma vistoria no tre-
cho de 2,5 quilômetros, às mar-
gens da MT/BR -242. 

A obra está orçada em 

mais de R$ 13 milhões. “Já con-
seguimos, junto à Câmara, au-
torização para esta obra, mas 
nossa dificuldade está em con-
seguir empresas interessadas 
em tocar este empreendimen-
to”, destaca o gestor, reforçan-
do que o processo deve ser 
novamente licitado. No dia 24 
de março, a equipe técnica da 
Secretaria da Cidade (Semcid) 
avaliou o projeto do emissário, 
elaborado pela empresa Conec-
tiva Engenharia e Consultoria e 
doado pela concessionária In-
tervias ao Município. Ainda em 
2021, o processo licitatório che-
gou a ser promovido, mas não 
houve empresas interessadas 
em conduzir a obra. Depois dis-
so, tanto projeto, quanto plani-
lha orçamentária, passaram por 
revisão para uma nova licitação. 
Além do trecho da MT/BR 242, 
o prefeito também determinou 
que as equipes também moni-
torem a situação de drenagens 
do bairro São Domingos, Mo-
rada do Bosque, Rota do Sol e 
da Avenida Porto Alegre. “É um 
trabalho que deve ser feito de 
maneira integrada, com foco 
na resolução dos problemas”, 
destacou o gestor.

SORRISO

Canal de drenagem da MT/BR-242 
deve ir à licitação novamente

lho à imprensa. Botelho ainda 
criticou a proposta do senador 
Wellington Fagundes para ten-
tar que uma nova concessão da 
rodovia seja feita por meio de 
um Parceria Público-Privada 
(PPP), com o Governo de Mato 
Grosso entrando com recursos 
do MTPar, o que na visão de 

Botelho é taxar o Governo Fe-
deral de incompetente. “Que-
rer que o Estado assuma e use 
o dinheiro do MTPar é chamar 
o Governo Federal de incom-
petente. Se o Governo Federal 
não pode fazer e vai passar ao 
Estado, então é incompetência 
do Governo Federal”, disse.
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Canais digitais e remotos de atendimento 
ficam disponíveis 

Evento foi realizado nessa semana em Sinop 

FOTO: DIVULGAÇÃO

DA REPORTAGEM

Nesta semana, Sinop 
foi palco de uma rodada de 
negócios voltada para a in-
tegração e o fomento do tu-
rismo regional. Mesas redon-
das serviram para troca de 
informações entre 11 cidades, 
envolvendo, desde a baixada 
cuiabana até o Extremo Nor-
te, onde mostraram os produ-
tos que possuem voltados aos 
vários vetores e nichos que o 
turismo pode agregar e ofer-
tar. O secretário-adjunto de 
turismo de Mato Grosso, Je-
fferson Moreno, que abriu o 
evento, destacou que Sinop 
foi o primeiro município a re-
ceber essa rodada de negó-
cios voltados ao fomento do 
turismo regional no projeto 
de retomada do setor após a 
inércia gerada pela pande-
mia.

Já o secretário de Desen-
volvimento Econômico, pasta 
que agrega o setor de turismo 
de Sinop, Klayton Gonçalves, 

DA REPORTAGEM

No feriado de Corpus 
Christi, nesta quinta-feira (16), 
não haverá atendimento nas 
agências bancárias de todo o 
país. Mesmo nos municípios 
em que a data tenha sido an-
tecipada e não seja feriado, 
como é o caso da cidade de 
São Paulo, não haverá expe-
diente bancário, segundo a 
Federação Brasileira de Ban-
cos (Febraban). Na sexta-feira 
(17), o dia é normal nos ban-
cos.

As áreas de autoaten-
dimento ficarão disponíveis 
para os clientes nesta quinta, 
assim como os canais digi-
tais e remotos de atendimen-
to como internet e mobile 
banking. Contas de consumo 
– como água, energia e telefo-

DAVID MURBA

A Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente (Sema-
-MT) emitiu a primeira Licen-
ça de Instalação (LI) para 8,67 
km da 1º Ferrovia Estadual de 
Mato Grosso. O trecho fica lo-
calizado em Rondonópolis.

Esta licença permite 
que a Rumo S/A comece a 
construção dos primeiros 
trilhos da ferrovia ainda nes-
te ano, nas proximidades do 
Parque Industrial Intermodal 
de Rondonópolis, além da lo-
gística e preparação de can-
teiros de obras, contratação 
de mão de obra, e transporte 
de materiais para o local.

As licenças de Instalação 
serão emitidas por trecho. Es-
tudos e Relatórios de Impacto 
Ambiental (EIA/RIMA) foram 
entregues pela empresa para 
a análise da Sema, que consi-
derou medidas de monitora-
mento, controle e mitigação 

de impactos. Para a liberação 
houve a análise técnica do 
setor de licenciamento e vis-
torias presenciais de equipes 
ao local.

A Licença Prévia do em-
preendimento já foi referen-
dada pelo Conselho Estadual 
de Meio Ambiente (Consema) 
em março deste ano, após 
audiência e consulta pública 
à sociedade. Nas próximas 
etapas, o restante do traça-
do deve passar pelo licencia-
mento da Instalação, e por 
último, licenciamento para 
operação. O projeto completo 
da 1ª Ferrovia de Integração 
Estadual prevê um corredor 
logístico de 740 km que liga-
rá os municípios de Rondo-
nópolis, Lucas do Rio Verde 
e Cuiabá. A construção da 
ferrovia conecta Mato Grosso 
à malha ferroviária nacional, 
em direção ao Porto de San-
tos. O investimento previsto é 
de R$ 12 bilhões.

MESAS REDONDAS

Sinop sedia Encontro de Negócios –
destinos turísticos de Mato Grosso

CORPUS CHRISTI

Bancos fecham neste feriado;
veja como ficam os pagamentos

INDÚSTRIA

Sema emite licença 
de instalação para
construir trecho da 
Ferrovia Estadualdefiniu o evento como uma 

excelente oportunidade para 
ter variados produtos na pra-
teleira de casa. “Se eu tenho a 
procura por um determinado 
produto turístico e não tenho 
na minha casa para oferecer, 
eu posso tranquilamente pe-
gar o produto do município 
vizinho e ofertar. Isso é uma 
relação de comensalismo e 
todos ganham porque ele 
também poderá se deparar 
com uma demanda e ofertar 
o meu produto ou o do seu 
vizinho”. Capitaneado pelo 
Serviço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empresas 
(Sebrae) e pela Secretaria Ad-
junta de Estado de Turismo, o 
“Encontro de Negócios Des-
tinos Turísticos Mato Grosso” 
reunião profissionais da área 
do turismo, como turismólo-
gos e operadores de Campo 
Novo do Parecis, Nova Xavan-
tina, Alta Floresta, Chapada 
dos Guimarães, Cuiabá, Vár-
zea Grande, Poconé, Nobres, 
Santa Carmem e Sorriso.

ne, por exemplo – que tiverem 
o dia 16 de junho como venci-
mento poderão ser pagas na 
sexta-feira (17), sem acréscimo 
de juros, quando as agências 
reabrirão com atendimento 
normal aos clientes. De acor-
do com a Febraban, normal-
mente os tributos já vêm com 
datas ajustadas ao calendário 
de feriados. Caso isso não te-
nha ocorrido no documento 
de arrecadação, a sugestão 
é antecipar o pagamento ou, 
no caso dos títulos que têm 
código de barras, agendar o 
pagamento nos caixas eletrô-
nicos, internet banking e pelo 
atendimento telefônico dos 
bancos. Já os boletos bancá-
rios de clientes cadastrados 
como sacados eletrônicos po-
derão ser pagos via DDA (Dé-
bito Direto Autorizado).
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Corredor logístico de 740 km que ligará 
Rondonópolis, Lucas e Cuiabá 

Etanol cria ‘círculo virtuoso’
na economia mato-grossense
DA REPORTAGEM

Estruturas imponentes 
mudam a paisagem em vários 
municípios de Mato Grosso. A 
grande oferta de milho, prin-
cipalmente na segunda safra, 
vem atraindo as usinas de eta-
nol. O que chama a atenção é 
o processo de transformação 
do grão, colocando em prática 
o conceito de economia cir-
cular, que, em resumo, busca 
usar os recursos naturais da 
melhor maneira possível.

Um exemplo é a bio-
massa, usada para geração de 
calor. Resíduos de outras ativi-
dades que poderiam ser con-
siderados passivos ambientais 
agora são aproveitados como 
fonte renovável para produção 
da energia. É o caso de palha 
de arroz, capulho de algodão, 
serragem de madeira, entre 
outros.

O milho que entra no 
processo de transformação 
é 100% aproveitado. Nada se 
perde. “O milho é uma com-
posição de amido, proteína, 
gordura e fibra. Nós processa-
mos esse milho para o carro-
-chefe que é o etanol, produ-
zido a partir do amido e no 
mesmo processo consegui-

mos separar a fibra, a gordu-
ra e a proteína, gerando um 
portfólio de cinco produtos de 
nutrição animal, e ainda ex-
portação de energia. Ou seja, 
agregamos valor em cinco 
produtos de nutrição animal 
e o biocombustível, etanol”, 
aponta o gerente industrial da 
FS, Fernando Quilice.

O valor agregado come-
ça com ganho logístico. Uma 
tonelada de milho que percor-
re 150 quilômetros, em média, 
para chegar na indústria, é 
transformada em 620 kg de 
produtos acabados. Esses pro-
dutos são distribuídos Brasil 
afora. Impacto positivo tam-
bém na geração de impostos.

“Uma tonelada de milho 
exportada gera ao redor R$ 12 
de impostos. Uma tonelada de 
milho industrializado, trans-
formada em etanol, DDGS, 
óleo ou energia elétrica, já ren-
de aproximadamente R$ 350 
de impostos. Então, o impacto 
na cadeia é gigantesco”, relata 
o vice-presidente da Inpasa, 
Rafael Ranzolin.

Ele ainda lembra que 
o investimento realizado na 
implantação de usinas é da 
ordem de bilhões de reais. “É 
um investimento feito aqui 

MILHO. Instalação de usinas no estado tem gerado oportunidades dentro e fora do campo

[Mato Grosso], e não fora, com 
geração de empregos”.

O empresário Nelci Casa-
rin, do ramo de alimentação, 
viu a oportunidade de ampliar 
os negócios depois da che-
gada das indústrias. Além de 
abrir uma lanchonete, anexa 
a um posto de combustível, 
ele faz salgados. Todos os dias 
entrega 500 unidades para o 
restaurante da usina, e preci-
sou contratar mais 30 pessoas.

No campo, a nova de-
manda criada pela indústria 

influenciou não somente o 
preço do milho, como tam-
bém no ânimo dos produto-
res, que agora conseguem 
planejar melhor o ano safra. É 
o caso de Florian Diez. 

O engenheiro agrônomo 
tem um confinamento em 
Nova Mutum. Além de criar 
gado, ele planta milho para 
consumo na fazenda. Dos 470 
hectares plantados em sa-
fras anteriores, ampliou para 
mil hectares e incrementou a 
adubação em 20%. “O merca-

do de milho tem influência de 
ocorrências geopolíticas, de 
mercado externo, mas o fato 
é que o preço foi estabilizan-
do e, com a chegada de ou-
tros compradores que não os 
pecuaristas, que não usinas, 
hoje em dia o valor subiu na 
média e também existe a pos-
sibilidade de fechar contratos 
futuros para a venda de milho, 
em dólar e reais, o que facilita 
o planejamento de longo pra-
zo de uma propriedade rural”, 
afirma Diez. 

Para o presidente da 
União Nacional do Etanol de 
Milho (Unem), Guilherme 
Nolasco, as novas indústrias 
estabeleceram um círculo vir-
tuoso, que se completa. “Nes-
se círculo virtuoso em que se 
produz energia, combustível 
e alimento, ao mesmo tempo 
disponibilizam-se áreas para 
um aumento no cultivo de 
grãos e uma oferta de alimen-
tos sem ter a necessidade de 
avançar sobre novas áreas de 
exploração”, diz ele.
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Área cultivada de soja subiu 4,1% em relação à temporada anterior 



EXTRATO DE EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 002/2022 
Chamamento Público nº 002/2022. Base Legal: Lei Federal n° 8.666/2022, e 
Lei Complementar Municipal nº2.011/22. Objeto: Contratação de entidade de 
direito privado sem fins lucrativos, qualificada no município de Juína como Or-
ganização Social de Saúde, para prestação de serviços médico-hospitalares 
na área de atuação de Hospital Geral com Perfil de Média Complexidade, de 
forma complementar ao Sistema Único de Saúde-SUS, para realizar a gestão, 
operacionalização e execução dos serviços de saúde ofertados aos munícipes 
de Juína/MT. Data de recebimento dos documentos: 15/07/2022. Edital na ín-
tegra disponível em: www.juina.mt.gov.br ou na sede da Prefeitura Municipal 
de Juína, à Rua travessa Emmanuel, nº 33N, Bairro: Centro, Juína/MT, de 
segunda a sexta-feira, das 07 às 11 e de 13 às 17 horas.

 
Juína-MT, 14 de junho de 2022.

______________________________________________.
Sra. Dayana Karina Arantes Onório

Presidente Da Comissão Permanente De Licitação 

66 3535-1000
PUBLICAÇÕES OFICIAIS CLASSIFICADOS
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LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha, 02 quartos, 
01 banheiro social , 
01 área de serviço e 
garagem. Endereço: 

VENDAS/
ALUGUEL

PREFEITURA MUNICIPAL DE SINOP, inscrita sob o CNPJ 15.024.003/0001-32. Tor-
na-se público que requereu junto à Secretaria do Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável de Sinop o pedido de Renovação da LI 401/2019, para atividade de 
Pavimentação Asfáltica, Drenagem, Sinalização e Passeio Público parcial do Bairro 
Alto da Glória  município de Sinop/MT. Não foi determinado o EIA/RIMA. (FONE 66 
9.9971-1848).

PREFEITURA MUNICIPAL DE SINOP, inscrita sob o CNPJ 15.024.003/0001-32. 
Torna-se público que requereu junto à Secretaria do Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável de Sinop o pedido de Renovação da LI 386/2019, para ativida-
de de Pavimentação Asfáltica, Drenagem, Sinalização e Passeio Público parcial do 
Bairro Residencial Brasília município de Sinop/MT. Não foi determinado o EIA/RIMA. 
(FONE 66 9.9971-1848).

PREFEITURA MUNICIPAL DE SINOP, inscrita sob o CNPJ 15.024.003/0001-32. Tor-
na-se público que requereu junto à Secretaria do Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável de Sinop o pedido de Renovação da LI 458/2019, para atividade de 
Pavimentação Asfáltica, Drenagem, Sinalização e Passeio Público parcial do Bairro 
Santa Mônica município de Sinop/MT. Não foi determinado o EIA/RIMA. (FONE 66 
9.9971-1848).

SERGIO CLAUDIO M DE SOUZA, inscrita no CNPJ: 28.270.948/0001-86, torna pú-
blico que requer junto a SAMA, a Licença Prévia e de Instalação da Ampliação junta-
mente com a renovação da Licença de Operação do empreendimento com Atividade 
de Fabricação de móveis de outros materiais, exceto madeira e metal, implantado na 
RUA WESTIMINSTER, nº 1842, Novo Horizonte II, Município de Sorriso - MT. Não 
foi realizado o EIA/RIMA.

CERAMICA PARANÁ LTDA, CNPJ 05.301.028/0001-82, torna público que reque-
reu a SEMA/SINOP/MT a renovação da Licença de Operação (LO), para atividade 
Fabricação de artefatos de cerâmica e barro cozido para uso na construção, exceto 
azulejos e pisos, no município de Sinop/MT. Não foi determinado EIA/RIMA.

A RECICLAGEM NOVA UBIRATÃ, CNPJ n° 43.054.289/0001-34, torna público que 
requereu junto à Secretaria Estadual do Meio Ambiente (SEMA), o pedido Licencia-
mento Ambiental Simplificado (LAS) em que a mesma se situa-se Rua Oeste, n° 05, 
QD 09, Centro, nas coordenadas latitude 13° 1’45.89”S e longitude 55°15’32.45”W, 
no Município de Nova Ubiratã, MT, para a atividade Comércio atacadista de resíduos 
e sucatas não-metálicos, exceto de papel e papelão.

Agrocomercial S.A.,CNPJ nº 06.116.723/0035-86, torna público que requereu junto 
à Secretaria de Estado de Meio Ambiente SEMA – MT a Licença Ambiental por Ade-
são e Compromisso – LAC atividade: “Comércio atacadista de defensivos agrícolas, 
adubos, fertilizantes e corretivos do solo”, localizada na Rua Pedro Barbosa, Nº 167, 
Centro, no município de Alto Taquari – MT. Não foi determinado Estudo de Impacto 
Ambiental.

Agrocomercial S.A.CNPJ nº 06.116.723/0042-05, torna público que requereu junto à 
Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente de Nova Mutum – SAMA/NM a 
Alteração de Razão Social da Licença de Operação – LO nº 035/2020 para ativida-
de: “Comércio atacadista de defensivos agrícolas, adubos, fertilizantes e corretivos 
do solo”, localizada na Av. Perimetral MT-249, Nº 354 W, Quadra V, Lotes 03, 04 e 
05, Loteamento Cidade Nova, no município de Nova Mutum – MT. Não foi determi-
nado Estudo de Impacto Ambienta.

V. F. GOMES CONSTRUTORA LTDA, inscrita no CNPJ: 13.495.966/0002-70, torna 
público que requereu junto a SEMA/MT a Licença de Operação Provisória (LOP) 
para extração de cascalho, em uma área de 5.61 hectares. A área que o requerente 
solicita a licença está localizada no município de Porto dos Gaúchos - MT, Zona Ru-
ral, Rodovia MT-010; margem direita, Fazenda Umuarama, Latitude 11o 48’ 05.80” 
e Longitude 56o 08’ 19.91”. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE COLÍDER – MT 
##ATO AVISO DE PRORROGAÇÃO DA LICITAÇÃO – PREGÃO 

ELETRÔNICO Nº 033/2022 
 

##TEX A PREFEITURA MUNICIPAL DE COLIDER/MT, através de seu 
Pregoeiro, torna público, para conhecimento dos interessados, que 
PRORROGA a abertura da licitação na modalidade de PREGÃO em sua 
forma ELETRÔNICA sob o nº 033/2022; TIPO: Menor Preço por Item; 
OBJETO: AQUISIÇÃO DE 01 (UM) VEÍCULO DE PASSEIO PARA O PSF 
BOM JESUS E 01 (UM) VEÍCULO PICK-UP PARA O PSF NOVA GALILEIA 
PARA ATENDER A SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO 
DE COLÍDER-MT – CONVENIO MS Nº 13861.260000/1210-03; ABERTURA 
DA SESSÃO DE LANCES: 29/06/2022 às 15h00min. (Horário de 
Brasília/DF); REALIZAÇÃO: Por meio do site 
www.portaldecompraspublicas.com.br; INTEGRA do EDITAL: por meio do 
site: www.portaldecompraspublicas.com.br e no site da Prefeitura: 
www.colider.mt.gov.br (Ícone: Cidadão – Portal Transparência – Licitações). 

 
##DAT Colider/MT, 15 de junho de 2022 

 
##ASS MARCIO ANTONIO DA SILVA 

##CAR Pregoeiro Oficial 

PREFEITURA MUNICIPAL DE COLÍDER – MT 
RESULTADO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 

019/2022  
 
A Prefeitura Municipal de Colider/MT, através de seu Pregoeiro e Equipe de 
Apoio, torna público o RESULTADO do julgamento referente ao Pregão 
Presencial nº 019/2022, Tipo MENOR PREÇO POR LOTE, OBJETO: 
Registro de Preços para Futura e Eventual Aquisição de Materiais de 
Construção, Ferramentas e Equipamentos para Serem Utilizados na 
Manutenção das Atividades de Diversas Secretarias do Município de 
Colíder/MT. Sagraram-se vencedoras as seguintes empresas: 
 

EMPRESAS LOTES VALOR TOTAL 

BRASFERMA LTDA 88 17.000,00 

CASA NOVA MATERIAIS 
PARA CONSTRUCAO LTDA 

03, 04, 06, 08, 11, 
18, 19, 40, 44, 45, 
46, 47, 48, 49, 50, 
51, 52, 53, 60, 62, 
66, 67, 68, 69, 70, 
71, 73, 75, 76, 78, 
79, 104, 105, 106, 
125, 131, 133 e 134 

4.728.822,70 

CATHARINA BASSANEZI 
LOSS 

02, 05, 15, 21, 37, 
38, 41, 42, 54, 55, 
56, 57, 58, 61, 74, 
110, 115, 116, 119, 
123, 130 e 132 

434.203,63 

CENTROESTE 
CONSTRUCOES ELETRICAS 
LTDA 

111 10.000,00 

GOIAS LED MATERIAIS 
ELETRICOS E CONSTRUCAO 
LTDA 

28 81.900,00 

IVAN GUIA LEMOS DA SILVA 
& CIA. LTDA. 

16, 17, 20, 25, 29, 
30, 59, 112 e 114 675.756,15 

MENDONCA JUNIOR 
COMERCIAL LTDA 24, 26, e27 858.338,64  

MERCADAO MATERIAIS DE 
CONSTRUCAO E 
FERRAMENTAS LTDA 

13, 33, 35, 64, 72, 
83, 89, 92, 95, 98, 
117 e 126 

354.460,50 

MUDAR COMERCIO DE 
MATERIAIS DE 
CONSTRUCAO 
FERRAMENTAS E EPI S 
LTDA 

01, 07, 10, 22, 23, 
31, 32, 34, 36, 
39,43, 63, 65, 80, 
87, 90, 96, 97, 102, 
113, 118 e 120 

492.286,39 

18TRANSTERRA 
MINERACAO E MAT PARA 
CONST LTDA ME 

108 44.997,30 

 VIA NORTE COMERCIO 
VAREJISTA DE PARAFUSOS 
LTDA 

09, 12, 14, 81, 82, 
84, 93, 109, 121, 
122 e 124 

169.803,81 

 
 

Colider/MT, 15 de junho de 2022. 
 

MARCIO ANTONIO DA SILVA 
Pregoeiro Oficial 

 
Publique-se 
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Edu comemora gol pelo Cruzeiro no Mineirão

DA REPORTAGEM

Mesmo sem entrar em 
campo na 13ª rodada da Série 
B do Campeonato Brasileiro, 
o Cruzeiro está garantido na 
liderança da competição. Isso 
se deve à derrota do Bahia 
para a Chapecoense, por 1 a 0, 
na Fonte Nova, na noite desta 
terça-feira.

O Cruzeiro está na pon-
ta da tabela, com 28 pontos, e 
o Bahia estacionou nos 25. O 
Vasco, terceiro colocado, tem 
24. Portanto, chegará aos 27, 
caso vença o Londrina, no 
sábado, fora de casa. O time 
mineiro joga na quinta-feira, 
contra a Ponte Preta, no Mi-
neirão, que receberá mais de 
57 mil torcedores.

Como o Vasco jogará 
depois do Cruzeiro, o time de 
Paulo Pezzolano abrirá no-
vamente seis pontos para o 

LIDERANÇA GARANTIDA

Cruzeiro: único mandante com 100%
de aproveitamento na Série B

segundo colocado, caso ven-
ça a Ponte Preta. Diferença, 
esta, que será de no mínimo 
quatro pontos, ainda que os 
cariocas vençam a partida no 
Paraná.

A derrota do Bahia para 
a Chapecoense também fez 
com que o Cruzeiro passasse 
a ser o único time da Série B 
com 100% de aproveitamen-
to. Venceu todos os cinco 
jogos que fez em Belo Ho-
rizonte, diante de Londrina, 
Brusque, Grêmio, Sampaio 
Corrêa e CRB.

Vale lembrar que o 
Bahia, que perdeu os 100% de 
aproveitamento nesta terça, 
já fez sete jogos como man-
dante na competição. Vasco, 
Sampaio Corrêa, Tombense e 
Londrina também não foram 
derrotados ainda sob seus 
próprios domínios, mas acu-
mulam empates na trajetória.

Jorge e Marcos Rocha durante treino do Palmeiras
na Academia de Futebol

Foto: Cesar greCo

DA REPORTAGEM

O atacante Caio, do São 
Paulo, deve perder o restante 
da temporada. O jogador re-
cebeu o diagnóstico de um 
rompimento no ligamento 
cruzado anterior do joelho 
direito. O garoto de 18 anos 
passará por uma cirurgia nos 
próximos dias.

A lesão ocorreu no últi-
mo domingo, na final de um 
torneio amistoso com a se-
leção brasileira sub-20. Caio 
carregava a bola pela esquer-
da em velocidade quando se 
desequilibrou sozinho e virou 
o joelho. O Brasil foi campeão 
após vencer o Uruguai por 7 
a 0. O São Paulo não dá prazo 
para retorno de lesão de seus 
jogadores, mas geralmente 
esse tipo de problema leve 
cerca de seis meses até que 
o atleta retorne às atividades.

O Tricolor tem convivido 

SÃO PAULO

Caio rompe ligamento do joelho
direito e perde toda a temporada

com as lesões decorrentes de 
pancadas neste momento da 
temporada. Contra o Améri-
ca-MG, no último domingo, 
foram seis desfalques. Ga-
briel Sara (cirurgia no torno-
zelo direito), Nikão (dores no 
tornozelo esquerdo), Talles 
Costa (entorse no tornozelo 
direito), Alisson, (entorse no 
joelho direito) e Moreira (en-
torse no tornozelo esquerdo) 
foram as ausências.

Esta não é a primeira 
vez que o São Paulo perde 
um garoto por lesão quan-
do o cede à seleção de base. 
Em 2020, o zagueiro Walce 
também teve um grave pro-
blema no joelho durante um 
treino com o Brasil. Até hoje 
o jogador não retornou aos 
gramados devido à comple-
xidade do problema. Ele tem 
feito um trabalho para retor-
nar ainda neste ano.

Foto: Divulgação

Atacante se lesionou durante a final de um torneio amistoso

DA REPORTAGEM

O Palmeiras se reapre-
sentou após vencer o Coriti-
ba no domingo. Marcos Ro-
cha e Jorge passaram por 
exames após problemas 
f ísicos apresentados no fim 
de semana, mas nenhum 
deles sofreu lesão. O lateral-
-direito teve apenas dores 
na coxa direita, enquanto 
o trauma no joelho direito 
do camisa 6 não gerou algo 
grave. Ele será monitorado 
diariamente pelo Núcleo de 
Saúde e Performance.

Os dois casos serão 
acompanhados até o próxi-
mo jogo do Verdão, quinta-
-feira, contra o Atlético-GO, 
no Allianz Parque. Raphael 
Veiga, em recuperação de 
lesão na coxa direita, fez um 
trabalho com o preparador 
f ísico Thiago Maldonado.

Jailson, que lesionou 
o joelho direito, até apare-
ceu no campo, mas segue 
em tratamento. Mayke, em 
transição entre a parte f ísi-

ca e técnica, participou de 
todo o trabalho no campo 
e está mais perto de voltar, 
assim como Gabriel Meni-
no.

O camisa 25 ficou fora 
dos últimos jogos com viro-
se e se juntou ao grupo na 
reapresentação. Outra no-
vidade foi a volta de Gusta-
vo Gómez, que estava com 
a seleção paraguaia.

Abel Ferreira terá mais 
um dia de treino até o jogo 
contra o Atlético-GO. 

Caso Marcos Rocha 
seja vetado e Mayke não 
conclua a transição, Gar-
cia, lateral-direito do sub-
20, é candidato a atuar. Na 
esquerda, Piquerez segue 
como titular.

O técnico ainda não 
esboçou o time que irá 
atuar, mas uma possível 
escalação tem: Weverton; 
Garcia (Mayke), Gustavo 
Gómez, Luan (Murilo) e Pi-
querez; Danilo, Zé Rafael e 
Gustavo Scarpa; Dudu, Ve-
ron e Rony.

PALMEIRAS

Exames não apontam 
lesões em Marcos
Rocha e Jorge

Botafogo procura mato-grossense Fransérgio
DA REPORTAGEM

O Botafogo tem mais 
dois alvos definidos no mer-
cado: o volante Fransérgio, 
do Bordeaux, da França, e 
o atacante Bruno Tabata, 
do Sporting, de Portugal. 
Ambos têm contratos com 
os clubes europeus e de-
mandarão investimento 
para serem liberados para 
o clube carioca. Fransérgio 
Rodrigues Barbosa nasceu 
em Rondonópolis e tem 
passagens pelo futebol 
em Sinop, onde tem ami-
gos e, nas férias, bate uma 
bolinha na Capital do Nor-
tão. Volante, tem 31 anos 
e passou as últimas nove 
temporadas no futebol eu-
ropeu.

Cria do Athletico-PR, o 
jogador é o alvo para a po-
sição de segundo volante, 
que é uma das prioridades 
da diretoria. Na Europa, ele 
passou quatro temporadas 
no Marítimo e outras qua-
tro no Braga antes de ir 
para a França em 2021.

A informação sobre 
a negociação foi publica-
da primeiro pelo jornalista 
Thiago Franklin. Em entre-
vista recente ao canal do 
Sergio Chorão, no YouTube, 
o jogador sugeriu o próxi-
mo destino ao falar sobre 
os clubes que já defendeu 
no Brasil. “Athletico, Inter, 
do Inter fui para o Criciú-
ma, também passei pelo 
Paraná, Guaratinguetá. 
Passei também pelo Cea-
rá. Até chegar no Glorioso, 
né?”, brincou.

Fransérgio tem con-
trato com o Bordeaux até o 
meio de 2024. Para contra-
tar o atleta, o clube francês 

gastou 4,5 milhões de eu-
ros (cerca de R$ 27 milhões 
na cotação da época), mas 
o rebaixamento na última 
temporada pode facilitar 
as conversas. O time foi re-
baixado para a terceira di-
visão francesa por proble-
mas financeiros.

TABATA VOLTA
À MIRA
O Botafogo tem ou-

tros três focos além do 
lateral-esquerdo Marçal 
e do centroavante Zaha-
vi, que estão em negocia-
ções avançadas. A diretoria 
também busca um volan-
te, um meia e um atacan-
te de lado. Para essa vaga 
de ponta, um dos alvos é o 
português Bruma, do PSV, 
mas o jogador também in-
teressa ao Fenerbahçe, da 
Turquia. Em busca de op-
ções, o Bota voltou colocar 
Bruno Tabata, do Sporting, 
de Portugal, no radar.

Nas conversas, o pe-
dido do Sporting foi de 5 
milhões de euros (mais de 
R$ 25 milhões) para tirar o 
atacante de Portugal, valor 
que o Botafogo acha alto 
demais. O clube tenta al-
ternativas para contar com 
o atleta, avaliado como alto 
potencial e aprovado pelo 
técnico Luís Castro.

Tabata, 25 anos, está 
na mira do clube carioca 
desde a chegada de John 
Textor. Na primeira janela 
de transferências da tem-
porada, a diretoria conver-
sou com Deco, empresário 
do atleta, mas não chegou 
em acordo a tempo. Na 
época, o escolhido para re-
forçar o setor foi Victor Sá, 
que é titular do time.

Foto: Divulgação
NA MIRA. Volante nasceu em Rondonópolis e tem passagem pelo futebol em Sinop

Jogador tem contrato na Europa e pode retornar ao futebol brasileiro
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Celebração de Corpus Christi com tapetes nas ruas

DA REPORTAGEM

O dia de Corpus Chris-
ti, celebrado nesta quinta 
(16), não é feriado nacional. 
Assim como ocorre com o 
Carnaval, a data é considera-
da ponto facultativo em boa 
parte do país e pode gerar 
dúvidas entre funcionários e 
empregadores.

O advogado especia-
lista em direito trabalhista 
Luís Carlos Mello, do escritó-
rio Atique e Mello Advoga-
dos, explica que nas cidades 
onde a data não é feriado, a 
decisão de conceder ou não 
a folga aos funcionários é do 
empregador. Por se tratar de 
uma data de cunho religio-
so, muitas empresas optam 
por não ter expediente.

“Se a empresa não fun-
cionar, ela decide se conce-
de uma folga remunerada 
ou se desconta as horas 
não trabalhadas do banco 
de horas. Caso a empresa 
não tenha banco de horas, 
o funcionário pode fazer a 
compensação em uma data 
futura”, afirma.

Na situação em que 
a empresa opte pela folga 
remunerada, ela não po-
derá exigir a compensação 
das horas não trabalhadas 
no futuro. Segundo Mello, 
a mesma ideia vale para 
as empresas que decidam 
não funcionar na sexta (17), 
emendando a folga de quin-
ta com o fim de semana. 
Nesse caso, segundo o espe-
cialista, cabe à empresa de-
cidir como a ausência será 
compensada.

Já nos municípios onde 
a data está inserida na lista 
de feriados locais, o traba-
lhador tem o direito ao dia 
de descanso garantido por 

Foto: Rivaldo Gomes
lei. O empregado que for 
trabalhar na ocasião tem o 
direito de receber os valores 
em dobro, caso o emprega-
dor não garanta a folga pelo 
dia de trabalho. As regras, no 
entanto, podem ser modifi-
cadas conforme convenção 
ou acordo coletivo de traba-
lho.

Entre as cidades em 
que o Corpus Christi é ofi-
cialmente feriado estão São 
Paulo, Porto Alegre, Salva-
dor, Belo Horizonte e Curiti-
ba. No entanto, alguns muni-
cípios anteciparam o feriado 
no ano passado, como é o 
caso da capital paulista. Em 
março de 2021, por meio de 
decreto, a Prefeitura de São 
Paulo antecipou cinco feria-
dos com o objetivo de res-
tringir a circulação de pes-
soas.

“A partir do momen-
to em que temos o decreto, 
ele passa a ter força de lei. 
Isso significa que, nessas ci-
dades em que o feriado foi 
antecipado, as pessoas terão 
que trabalhar nesse dia 16”, 
afirma o advogado Maurício 
Pepe De Lion, sócio da Fels-
berg Advogados. Ele explica 
que a regra vale de maneira 
geral, independente se o tra-
balhador estava atuando em 
uma determinada empresa 
ou não quando a antecipa-
ção foi realizada. “Se tiver-
mos uma norma, ela deve 
ser respeitada”.

A exceção é de traba-
lhadores das unidades de 
saúde, segurança urbana, 
serviço funerário e do setor 
bancário, que não tiveram 
antecipação do feriado, afir-
ma o advogado Mourival 
Boaventura Ribeiro, sócio do 
escritório Boaventura Ribei-
ro Advogados.

Corpus Christi não é feriado nacional; 
veja os direitos dos trabalhadores
FIQUE DE OLHO. Data é considerada ponto facultativo, mas muitas empresas optam por dispensar os funcionários

Foto: divulGação

FERNANDO RINGEL

Em tempos de eleição, 
os discursos nem sempre são 
realistas. Enquanto uns es-
tão sempre indignados, ou-
tros tem certeza de que tudo 
nunca esteve tão bem. En-
tretanto, não existe mágica 
na economia e pouca coisa 
é mais frágil que o humor do 
mercado. Por isso, bom senso 
nunca é demais, até porque 
quando o assunto é dinheiro, 
muitas vezes o silêncio vale 
ouro. De verdade. 

Todo esse cuidado é ne-
cessário porque o mercado 
é como um menino mima-
do, para não dizer egoísta. A 
Petrobrás é um exemplo de 
como nem toda alta na Bolsa 
de Valores significa um be-
nefício para a população. Po-
rém, em uma época de tantas 
crises, o Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE) divulgou, no último 
dia 31, a Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios 
(PNAD Contínua), apontando 
que o desemprego diminuiu 
em 0,7%. Isso equivale a uma 
média de 700 mil brasileiros 
de volta ao mercado de tra-
balho, sendo que atualmente 
o desemprego abrange 10,5% 
da população, a menor taxa 
desde 2015. Na prática, a pes-
soa com emprego se permite 
gastar mais, impulsionando 
o comércio, que acelera a 
recuperação da economia. 

L.R.VERDE

Boi da cara preta, pega o 
mercado que tem medo 
de careta

Este ciclo ajuda a explicar o 
crescimento de 1% no Pro-
duto Interno Bruto (PIB) nos 
últimos três meses, também 
divulgado pelo IBGE, no dia 2. 
Outros países cresceram mais 
no mesmo período, mas já é 
alguma coisa.

O copo de água meio 
cheio

Há quem diga que essa 
melhoria seja apenas uma 
recuperação em relação ao 
tombo da pandemia e que, 
por causa da inflação, vai de-
sacelerar no segundo semes-
tre. Pessimismo alimentado 
também quando alguém, 
como o bilionário Elon Musk, 
fala em corte de investimen-
tos ou pior, demissão de até 
10% em uma de suas empre-
sas. Como o mercado sempre 
tenta ler nas entrelinhas, aca-
ba tendo medo até da própria 
sombra. Aí, mesmo que este 
rumor, divulgado dia 3, não 
seja verdadeiro, acaba atra-
palhando.  

De qualquer forma, tem 
horas em que a situação é tão 
complicada que o melhor a 
fazer é valorizar o que há de 
positivo e seguir trabalhando 
para melhorar. 

Pesquisas e índices eco-
nômicos nem sempre dizem 
algo além de um retrato so-
bre o momento, mas hoje em 
dia, quando uma notícia so-
bre a economia não é ruim, já 
está ótimo.

DA REPORTAGEM

Discutir segurança pú-
blica de maneira ampla, per-
tinho dos representantes da 
comunidade. Foram retoma-
das as reuniões ordinárias do 
Conselho Municipal de Se-
gurança Pública (Comsep), 
sob presidência do advogado 
Paulo Pereira. As reuniões 
presenciais, que foram in-
terrompidas no período de 
pandemia, ainda não haviam 
sido retomadas efetivamente 
desde então.

A partir de agora, expli-
cou o presidente, na Casa dos 
Conselhos, toda a segunda 
terça-feira de cada mês, às 
7h30, será dedicada à avalia-
ção da segurança pública no 
Município, definição de prio-
ridades de atendimento pela 
gestão pública neste setor, 
formulação de estratégias e 
programas, desenvolvimen-
to de campanhas pela paz 
e, principalmente, o estímu-
lo constante ao relaciona-
mento mais próximo entre a 
comunidade e as forças de 
segurança. Na oportunida-
de, o secretário municipal de 
Segurança Pública, Trânsito 
e Defesa Civil (Semsep), José 
Carlos Moura, pode partilhar 
junto aos demais integrantes 
do Conselho um panorama 
atual da gestão da segurança 
pública no Município. Entre 
os destaques, o incremento 
de recursos no Fundo Muni-
cipal de Segurança Pública 
(Fumsep), que teve um orça-
mento de R$ 985 mil no ano 
passado e, neste ano, o volu-
me de recursos subiu para R$ 
1,5 milhão.

“Temos trabalhado in-
tensamente para garantir 
melhores ambientes de tra-
balho, e também de aten-
dimento ao público, para 
nossas forças de segurança”, 
destacou Moura, lembran-
do a reforma do refeitório 
do Quartel da Polícia Militar 
(PM), da reforma e ampliação 

Conselho volta a se reunir mensalmente

SORRISO

Conselho avalia segurança pública

do Núcleo da PM no Distrito 
de Boa Esperança, da revita-
lização da unidade da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF), da 

construção da nova delega-
cia para a Polícia Judiciária 
Civil, a construção de um 
prédio para a Força Tática, 

e a viabilização de convênio 
para a edificação de um novo 
quartel para o Corpo de Bom-
beiros.

EM CASO
DE FALTA
No caso de a empresa 

optar por manter o expe-
diente, seja na quinta — nos 
municípios em que o Cor-
pus Christi não é feriado —, 
seja na sexta-feira, e o fun-
cionário faltar ao trabalho 
sem justificativa, ele estará 
desrespeitando uma ordem 
patronal, diz Mello.

“Nesse caso, a empre-
sa pode descontar esse dia 
no salário e deixar de re-
munerar o dia do descanso 
semanal, porque o funcio-
nário descumpriu as condi-
ções para ter direito à essa 
remuneração”.

Mas apesar dessas 
consequências, a falta in-
justificada não é razão para 
uma dispensa por justa cau-
sa, afirma Lion. “Apenas nos 
casos em que o empregado 
aumenta muito a frequên-
cia de faltas, sem apresen-
tar uma justificativa plau-
sível, pode se considerar a 
demissão por justa causa”.

FERIADO X PONTO
FACULTATIVO
Diferente do feriado, o 

ponto facultativo é ato ad-
ministrativo que dispensa 
do trabalho os servidores 
públicos nos âmbitos mu-
nicipal, estadual e federal. 
Na terça (14), o Ministério 
da Economia definiu a sex-
ta (17) como ponto faculta-
tivo, em decisão divulgada 
no Diário Oficial da União. A 
medida dispensa do traba-
lho os servidores federais.

Na cidade de São 
Paulo, o dia 16 de junho foi 
definido como ponto fa-
cultativo, dispensando os 
servidores municipais do 

trabalho. No dia 17, no entan-
to, o expediente será normal. 
Mello explica que a definição 

do ponto facultativo não se 
estende para as empresas 
privadas. “O ponto faculta-

tivo não se enquadra como 
direito do trabalho, mas sim 
como direito administrativo”.
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Entenda o significado e a
celebração da data no país
DA REPORTAGEM

Afinal, o que significa 
o Corpus Christi? O próprio 
nome dado a este feriado já 
nos dá pistas sobre seu sig-
nificado: “Corpus Christi”, em 
latim, quer dizer “corpo de 
Cristo”. Isto significa que foi 
instaurado como uma forma 
de celebrar o corpo e o san-
gue de Jesus Cristo, honran-
do sua morte e ressurreição.

A Igreja Católica con-
sidera sua comemoração 
como uma das festas mais 
importantes da religião, por 
realizar uma homenagem à 
Eucaristia, ou seja, ao ritu-
al no qual os fiéis recebem 
durante a missa, a chamada 
hóstia (uma rodela fina fei-
ta de pão ázimo), entregue 
pelo padre como parte do 
corpo de Jesus.

A celebração desta data 
pela Igreja Católica teve iní-
cio no século 13, após chegar 
ao conhecimento do Papa 
Urbano IV o relato da freira 
belga, Juliana de Mont Cor-
nillon. Ela afirmava ter visões 
e sonhos indicadores de si-
nais de que a Igreja precisa-
va criar uma forma de come-
morar apropriadamente o 
sacramento da eucaristia.

O Papa Urbano IV tam-
bém soube da história do sa-
cerdote Pedro de Praga, que 
presenciou uma hóstia jor-
rando sangue durante uma 
cerimônia eucarística em 
Bolsena, na Itália. Após isso, 
a comemoração foi aos pou-
cos se popularizando entre 
os países adeptos ao catoli-
cismo até chegar ao Brasil, 

influenciado pelos portu-
gueses, no século 16. A data 
escolhida para a comemo-
ração do Corpus Christi em 
2022 é 16 de junho.

Contudo, esta data 
pode variar a cada ano, pois 
é realizada sempre 60 dias 
após a Páscoa, na quinta-
-feira seguinte ao Domingo 
da Santíssima Trindade (que 
neste ano acontece no dia 12 
de junho).

Esta é, inclusive, uma 
das “regras” da celebração. 
O Corpus Christi acontece, 
obrigatoriamente, em uma 
quinta-feira. Isso por carre-
gar a simbologia de que a 
Última Ceia aconteceu nes-
te mesmo dia da semana, 
quando Jesus, antes de mor-
rer, disse aos seus discípulos 
que o pão representa seu 
corpo e o vinho seu sangue.

FERIADO?
A resposta para a per-

gunta que a maioria dos bra-
sileiros fazem é: não. O Cor-
pus Christi não é um feriado 
nacional, mas sim um ponto 
facultativo, conforme classi-
ficado pelo Governo Federal.

Contudo, essa regra 
pode variar para as cidades 
que aprovaram leis tornando 
a data um feriado municipal, 
e para aquelas que anteci-
param a folga em 2021 por 
conta da pandemia do Co-
vid-19. Por isso, vale sempre 
consultar a programação da 
sua cidade, escola, faculda-
de ou empresa para saber se 
poderá folgar neste dia.

A FESTA

Data é celebrada no Brasil desde o século 16 

CORPUS CHRISTI. Se você não é muito religioso, é necessária uma pequena pesquisa para entender esta data
FOTO: DIVULGAÇÃO

A celebração do feriado 
no Brasil acontece em todos 
os Estados por meio de mis-
sas e do ritual de enfeitar as 
ruas com tapetes, confec-
cionados no próprio chão 
das ruas que levam à igre-
ja, durante a noite anterior 
ao feriado. A confecção dos 
tapetes é feita com a união 
de centenas de fiéis que uti-

lizam os mais variados ma-
teriais, como areia colorida, 
café, sal e cascas de ovos 
para desenvolver imagens 
que representam símbolos 
importantes para a Igreja, 
como a hóstia e o vinho.

De acordo com a tra-
dição e a bíblia, os tapetes 
representam a trajetória 
percorrida por Jesus duran-

te seu caminho até o Monte 
das Oliveiras, onde passou 
suas últimas noites antes de 
ser crucificado. Na prática, 
será o caminho por onde a 
procissão que carrega a hós-
tia, símbolo do corpo de Cris-
to, irá passar, seguida pelos 
fiéis. Dentre as cidades mais 
famosas por esta celebração 
está Ouro Preto, em Minas 

Gerais. Foram em suas ruas 
de paralelepípedo que a tra-
dição se iniciou e, por isso, é 
um dos locais mais indica-
dos para acompanhar a pro-
cissão de Corpus Christi que, 
além de contar com quilô-
metros de tapetes, mantém 
viva também a tradição das 
celebrações religiosas nas 
diversas igrejas da região.

QUEM FAZ
QUEIMADAS

DEIXA RASTRO.
O Governo de MT 

monitora, via satélite, 
todo o estado e vai 

punir o infrator no CPF 
ou CNPJ.

DISK DENÚNCIA: 

0800 647 7363
ou 193
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